



## India y Cuba celebran 65 años de nexos con visión de futuro

### Description

(Nueva Delhi) India y Cuba celebran 65 años del inicio de sus relaciones diplomáticas con espíritus renovados para fortalecerlos y su cooperación internacional, favorecidos por la inclusión de la isla caribeña en el grupo Brics.

Al entrar en el nuevo año 2025, hay muchas intenciones renovadas de continuar ampliando las relaciones políticas e impulsando los intercambios económicos, comerciales y de cooperación entre nuestros dos países, afirmó la embajada cubana en el país surasiático en un comunicado por la efeméride.

Las visitas de alto nivel son necesarias para mejorar el diálogo político y el marco jurídico bilateral, señaló la fuente diplomática.

De igual modo, puntualizó que se abren nuevas perspectivas para el desarrollo de la cooperación en biotecnología, energía, información y comunicaciones, turismo, agricultura y otros sectores.

Ello, enfatizó la misión cubana, contribuirá a aumentar y diversificar el volumen del comercio bilateral.

La representación de Cuba en India subrayó los esfuerzos de ambos países a favor del Sur Global con aportes relevantes en el marco de Naciones Unidas, el Movimiento de Países No Alineados y el Grupo de los 77.

Señaló que la reciente incorporación de Cuba al Brics (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) como Estado asociado, el 1 de enero de 2025, abre otro espacio para trabajar juntos en la construcción de un orden internacional más justo, sin hegemonismos donde la paz, la cooperación y la solidaridad prevalezcan sobre el militarismo, la guerra y la aplicación de medidas coercitivas unilaterales como instrumentos de dominación.

«Un nuevo orden acorde con el derecho internacional y los principios contenidos en la Carta de la ONU, como el respeto a la integridad, la soberanía y la libre determinación de las naciones», precisó.

En ese sentido, manifestó su profundo convencimiento que el 65 aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas representa una importante motivación para elevar a niveles superiores una estrecha amistad construida sobre valores compartidos “por el bien de todos”, como soñaron y lucharon el Héroe Nacional de Cuba, José Martí y el padre de la Independencia de India, Mahatma Gandhi.

«Es una ocasión especial para transmitir el merecido reconocimiento a todos (políticos, diplomáticos, empresarios, científicos, académicos, artistas y muchos otros) que han contribuido a esta hermosa historia de amistad, durante estos 65 años y los próximos, acotó.

En nombre de su gobierno, la embajada cubana aprovechó la oportunidad para agradecer de manera profunda los gestos del gobierno indio al donar medicamentos e ingredientes farmacéuticos activos para su producción, en beneficio de la población de la isla caribeña.

También consideró sumamente importante la concesión de seis líneas de crédito para la economía cubana en los últimos años, incluida una para la adquisición de arroz de la canasta familiar estándar en 2023.

Son áreas de interés común el desarrollo de infraestructuras en sectores vitales para la economía cubana como las energías renovables, la agricultura y la producción de medicamentos, ratificó.

La embajada cubana ratificó, además, el profundo agradecimiento de su gobierno y pueblos al respaldo de India a la resolución que La Habana presenta cada año en la Asamblea General de las Naciones Unidas en demanda del fin del bloqueo económico, comercial y financiero de los Estados Unidos.

Mencionó de manera especial en la lucha por que culmine esa injusticia contra el pueblo cubano, las amplias expresiones de simpatía y amistad del gran Movimiento de Solidaridad con Cuba en toda la India.

Por otro lado, recordó que los orígenes de estos vínculos con la visita de Ernesto Che Guevara, en julio de 1959, a la India, que fue uno de los primeros países en reconocer a la naciente Revolución cubana.

Rememoró el encuentro histórico en septiembre de 1960, entre Fidel Castro y Jawaharlal Nehru en la ciudad estadounidense de Nueva York, en el marco de la Asamblea General de Naciones Unidas, así como, las visitas de Fidel a la India, en 1973 y 1983 que, aseguró, consolidaron una profunda amistad entre las dos naciones, simbolizada en la actualidad en el abrazo a la entonces primera ministra Indira Gandhi.

La representación del gobierno cubano en India resaltó, asimismo, el encuentro que sostuvo el actual presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, con el primer ministro Narendra Modi durante su visita a la India, en 2015.

De igual modo, han tenido lugar a Cuba importantes visitas de personalidades indias como los primeros ministros Rajiv Gandhi y el recientemente fallecido Manmohan Singh y el expresidente Ram Nath Kovind, entre otros, señaló.

El Maipo/PL

**Date Created**

Enero 2025